

SALVAVIDAS EUROPEO PARA LOS AUTÓNOMOS

P. 8

Los autónomos y pymes han sido los actores empresariales más afectados por la crisis sanitaria. Después de más de un año del inicio de la pandemia, parece que el apoyo económico ya está llegando desde Bruselas. Pero, ¿hay ayudas enmarcadas en los fondos europeos para ellos? La respuesta es sí y **Lorenzo Amor**, presidente de la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA), lo tiene claro: «Pueden y deben acceder a todas».

El Gobierno de España gestionará en los próximos dos años 70.000 millones de euros de los hasta 140.000 que podría recibir de la Unión Europea de cara a 2026, los conocidos como fondos 'Next Generation EU'. En concreto, el plan elaborado por el Ejecutivo para canalizar estos fondos se basa en cuatro ejes transversales: transición ecológica, transformación digital, cohesión territorial y social, así como igualdad de género. Estas bases se proyectan en 30 componentes que articulan los proyectos, de los cuales, según asegura el Gobierno, 17 de ellos recogen iniciativas específicas orientadas a la participación de las pymes y autónomos, además de contar con uno en específico para estos colectivos, el número 13, con una inversión estimada de casi 5.000 millones de euros.

Entre los objetivos de estas convocatorias están la ayuda a la internacionalización de las pymes y al crecimiento empresarial de ambos actores, subvenciones para fomentar la digitalización e innovación de estos actores o impulso al ecosistema emprendedor, donde estaría contemplado el proyecto del Gobierno de España Nación Emprendedora. También se apoya al comercio a través de la financiación de programas de modernización o de mercados sostenibles; y al sector turístico.

Según la plataforma Yotramito, a día de hoy en el territorio español hay 68 convocatorias abiertas dirigidas en exclusiva al apoyo y recuperación de autónomos y pymes. Además de esta herramienta, el Gobierno de España ha habilitado la web Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia a modo de ventana única en la que se puede ver el estado de las convocatorias y acceder a las que estén abiertas. También se pueden consultar y solicitar a través de los organismos oficiales de cada una de las Comunidades Autónomas.

En todo caso, cabe señalar cuatro fases para las peticiones. Las dos primeras son la comprobación de requisitos y la preparación de la documentación, para las que desde CaixaBank recomiendan «diseñar una planificación financiera y un plan de trabajo coherente con los

SALVAVIDAS EUROPEO PARA AUTÓNOMOS

La complejidad de los trámites complica el acceso de este colectivo a los fondos europeos

Lidia Álvarez Vellido

recursos y presupuesto disponible». La tercera fase consistirá en la gestión y tramitación a través de las plataformas telemáticas de los principales organismos concedentes de ayudas, por lo que es imprescindible familiarizarse con ellas o externalizar el proceso si no se cuenta con las herramientas adecuadas. Por último, en la fase de justificación, la entidad bancaria recomienda recopilar y guardar las evidencias técnicas y financieras de la ejecución del proyecto financiado.

No pasan de la primera fase

A pesar de esta propuesta, lo cierto es que por ahora estos presupuestos de la Unión Europea para curar las heridas económicas y sociales provocadas por la pandemia no están llegando a todos. Uno de los cuellos de botella es, a juicio de **Amor**, la coordinación entre las distintas Administraciones Públicas. «No se están gestionando como deberían», asegura el presidente de la patronal, quien sin embargo añade que «estamos a tiempo de arreglarlo».

En esto coincide **Alejandro Pérez de Cárdenas**, CEO de Yotramito, y recuerda que en el programa operativo anterior «sólo hubo un 40% de ejecución. No queremos que esto vuelva a ocurrir», añade el consejero delegado de esta plataforma que busca facilitar la búsqueda y tramitación de subvenciones, entre ellas las enmarcadas en los 'Next Generation', con especial foco en los autónomos y pymes.

Esta herramienta nació para hacer más accesibles y sobre todo, legibles estas ayudas. Esta es una de las barreras que a juicio de **Pérez de Cárdenas** se encuentran los pequeños negocios a la hora de encontrar las subvenciones que más se adapten a sus necesidades. Pero el principal problema viene una vez comienzan a hacer el trámite y ven la exigencia de los requisitos.

Tener un descenso de más del 30% del volumen de negocio en 2020 en comparación con 2019 o demostrar la viabilidad del negocio o del proyecto son dos de los requerimientos. Aunque el que más preocupa es el de estar al corriente con Hacienda y la Seguridad Social. Sólo con esto, desde el Consejo de **Colegios Oficiales** de Gestores Administrativos calculan que 700.000 autónomos quedan fuera. «Se habla de que sólo el 10% de los trabajadores por cuenta propia están pudiendo acceder a estas primeras subvenciones», alerta el CEO de Yotramito, por lo que urge a la simplificación y sencillez de los trámites, así como a la amenzamiento en las condiciones.

Por su parte, UPTA ha pedido al Ejecutivo que 10.000 millones de estos fondos se destinen a proyectos desarrollados por autónomos en exclusiva. Para ello, ha planteado al Ministerio de Trabajo y Economía Social, una fórmula que permitiría realizar «un verdadero cambio económico en nuestro colectivo», y así terminar con el problema de falta de información en torno a estas ayudas.